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Ñ ÐÀÁÎ×ÈÌ ÂÈÇÈÒÎÌ
На прошлой неделе полномочный представитель Пре-

зидента Российской Федерации Николай Цуканов с 
рабочей поездкой посетил город Ирбит.

В ходе поездки Н. Цуканов 
посетил два предприятия горо-
да: Ирбитский молочный завод 
и Ирбитский мотоциклетный 
завод.

Генеральный директор АО 
«Ирбитский молочный завод» 
Сергей Суетин познакомил 
полпреда с работой государ-
ственного предприятия с са-
мым большим объемом вы-
пуска молочной продукции по 
области.

Основным видом деятельно-
сти предприятия является пере-
работка сельскохозяйственного 
сырья (молока), производство и 
реализация молочной продук-
ции. Сегодня завод – это мощ-
ный производственно-социаль-
ный комплекс, включающий 
головное предприятие и 9 фи-
лиалов, где уделяется большое 

внимание техническому пере-
вооружению, внедряются но-
вые современные технологии. 
Среднесписочная численность 
работников – 1211 человек.

Ассортимент молочной про-
дукции Ирбитского молочного 
завода на сегодняшний день 
насчитывает более 70 наиме-
нований, причем он охватывает 
все существующие отрасли мо-
лочной промышленности.

При посещении и осмотре 
производственных площадей 
Ирбитского мотоциклетного 
завода исполнительный дирек-
тор Владимир Курмачев рас-
сказал о предприятии, которое 
является единственным в Рос-
сии заводом, производящим тя-
желые мотоциклы и одним из 
немногих заводов в мире, про-
изводящим мотоциклы с боко-

вым прицепом.
После посещения предпри-

ятий и беседы с руководством 
Н. Цуканов отметил важность 
дальнейшего развития обоих 
заводов, поскольку для такого 
небольшого города, как Ирбит 
необходимо увеличение ко-
личества рабочих мест, а для 
Свердловской области работа 

молочного завода позволяет 
обеспечивать жителей каче-
ственной продукцией и решает 
вопросы продовольственной 
безопасности.

Полномочный представи-
тель Президента обсудил с 
главой муниципального об-
разования город Ирбит Н. 
Юдиным реализацию нацио-

нальных проектов в муниципа-
литете. «Национальные проек-
ты, прежде всего, направлены 
на повышение качества жизни 
людей. С руководством муни-
ципалитета сегодня обсудили, 
что уже удалось сделать в этом 
направлении, с какими про-
блемами столкнулись, какую 
помощь для их решения может 
оказать полпредство. В этом 
смысле Ирбит – яркий пример 
городов с населением до 40 ты-
сяч человек. Город небольшой, 
с потрясающей историей. И 
очень важно, чтобы его жители 
видели результаты реализации 
нацпроектов и поручений Пре-
зидента не на бумаге, а в реаль-
ности», – отметил Н.Цуканов.

Полпред также ознакомился 
с городскими достопримеча-
тельностями и осмотрел здание 
драматического театра – одно-
го из старейших в России.

ÑÂÅ×À ÏÀÌßÒÈ È ÃÎÐÑÒÜ ÇÅÌËÈ
21 июня Ирбитский городской молодежный совет, со-

вет ветеранов города Ирбита, общественный совет 
при  полиции и совет ветеранов ОВД провели на 
бульваре Победы акцию «Свеча памяти».

Свечи и цветы были воз-
ложены к мемориалу воинам, 
погибшим в годы Великой От-
ечественной войны. Предста-
вители общественных органи-
заций выразили общее мнение, 
что эту традицию надо продол-
жать и сделать в следующем 

году более массовой.
«Свеча памяти» – это меж-

дународная акция, участники 
которой с 2009 года ежегодно 
накануне Дня памяти и скорби 
22 июня, Дня Победы 9 мая и 
в другие памятные дни зажига-
ют свечи в честь 27 миллионов 

погибших в Великой Отече-
ственной войне 1941–1945 гг. 
и всех павших в боях за Роди-
ну. В России «Свеча памяти» 
стала важным общенародным 
актом солидарности наряду с 
акциями «Георгиевская лента» 
и «Бессмертный полк». 

Проведение акции «Свеча 
памяти» - это мост, который 
связывает прошлое и настоя-
щее нашей страны, связывает 
людей разных поколений, ве-
роисповедания, политических 
убеждений. Зажигая свечи, 
люди говорят: «Нет войне», 
напоминая, что мы помним 
историю, мы чтим воинов-по-
бедителей и стараемся быть их 
достойными наследниками!

22 июня во время торже-
ственного церемониала глава 
Ирбита Николай Юдин собрал 
в специальный кисет горсть 
земли с братского захоронения 
воинов, умерших в Ирбитских 
госпиталях от ран. Она была 
передана военному комиссару 
города Ирбита и Ирбитского 
района Равилю Салимову.

23 горсти земли с могил 
солдат, погибших в госпиталях 
Свердловской области в годы 
войны, отправят в Москву. Там 
Министерство обороны строит 

храм Вооруженных Сил Рос-
сийской Федерации — памяти 
воинов СССР и России. Земля 
станет частью мемориально-
го комплекса с этим храмом в 
центре.

Сразу после церемониала 
начался традиционный квест, 
посвященный истории Ирбита 
в годы Великой отечественной 
войны. 8 команд молодежи при-
няли в нем участие. Командам 
предстояло разыскать в городе 
мемориальные доски, связан-
ные с военными датами. А за-
тем, после экскурсии по залам 
Ирбитского историко-этногра-
фического музея, ответить на 
вопросы, связанные с жизнью 
ирбитчан в годы войны. 

1 место заслуженно получи-
ла команда «Луч» (Ирбитский 
центр мед. образования ГБПОУ 
«СОМК») - Юрий Ходаков, Ни-
кита Осинцев, Николай Невзо-
ров. 2 место завоевала команда 
«Вперед в прошлое» (ГБПОУ 
СО «ИГК») - Матвей Боро-
винских, Татьяна Карфидова, 
Елизавета Колясникова, Анна 
Перевалова, Ульяна Фоминце-
ва. 3 место получила команда 
«Тропа» (ИГМС) - Лев Васи-
льев, Анастасия Гревцова, Егор 
Мясников, Никита Катаев.

Новости

Проект готов
Накануне прямой линии с 

президентом Российской Феде-
рации стало известно, что в Ир-
бите завершен очередной этап 
работы по реализации поруче-
ния главы государства, данно-
го руководству области еще в 
2017 году.

Администрация города по-
лучила от проектанта – компа-
нии «Гепал» -  полный пакет 
документов и положительное 
заключение государственной 
экспертизы по проекту строи-
тельства в городе новых очист-
ных сооружений. Разработка 
документации заняла почти 
год, однако в настоящее время 
власти города наконец готовы 
представить ее в правительство 
области для согласования фи-
нансирования на реализацию 
проекта.

Отметим, что само строи-
тельство рассчитано минимум 
на два года. Объект предпола-
гается разметить на месте ныне 
действующих очистных соору-
жений. Его общая стоимость 
превышает сумму в 780 милли-
онов рублей.  
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Когда станет легче 

жить
«Реальные доходы россиян 

несколько лет падали. Сейчас 
начали постепенно восстанав-
ливаться. Реальные располагае-
мые доходы состоят из доходов 
и расходов. Один из показате-
лей расходов сегодня — выпла-
ты по кредитам. Банки сегодня 
предоставляют кредиты под за-
лог 40% платы. ЦБ должен об-
ратить на это внимание, нам не 
нужно допускать этих пузырей. 
Это влияет на реальные доходы 
населения.

Что касается заработных 
плат, рост есть. Я хочу, чтобы 
люди, которые сейчас у теле-
визора, не сердились. Я говорю 
о средних цифрах. Ими прихо-
дится пользоваться, потому что 
у нас большая разница между 
регионами и отраслями. Они 
все-таки показывают тенден-
цию: было33 тыс. руб., сейчас 
почти 40 тыс. руб.

Мы повысили МРОТ (ми-
нимальный размер оплаты тру-
да. — РБК) до прожиточного 
минимума. Это коснулось 3,7 
млн человек. В этом году мы 
проиндексируем денежное до-
вольствие военнослужащим. С 
1 апреля мы повысили на 2% 
государственные и социаль-
ные пенсии, затем с 1 октября 
будут повышены пенсии во-
енным пенсионерам на 4,3%. 
Генеральный способ решения 
проблемы — повышение про-
изводительности труда и раз-
витие экономики и на этой базе 
улучшение уровня жизни граж-
дан. Все остальное — сопрово-
ждающие вещи».
Куда нас ведет «банда 
патриотов из «единой 

россии»
«Я считаю, когда люди бе-

рут на себя ответственность, в 
том числе за принятие решений 
(не очень популярных, но чрез-
вычайно нужных стране), это 
значит, что это зрелые люди, 
которые ставят своей целью, 
целью своей жизни, целью 
своей политической карьеры 
укрепление страны и улучше-
ние жизни людей в конечном 
итоге».
о доходах населения

«Нами принято впервые ре-
шение, мы довели МРОТ до 
прожиточного минимума, и я 
не понимаю, откуда взялись 10 
тыс. руб. (в обращениях из не-
которых регионов говорилось 
о зарплате бюджетников на 
уровне 10 тыс. руб., хотя МРОТ 
сейчас выше 11 тыс. руб.), это 
предмет для разбирательства 
соответствующих инстанций. В 
МЧС сложилась ситуация не са-
мая лучшая. Мы с [главой МЧС 
Евгением] Зиничевым много 
раз об этом говорили, МЧС бу-
дет выделено 4,3 млрд руб., что-
бы поднять зарплаты, в следую-
щем году — 8 млрд руб.за год».

о здравоохранении
«Мы должны обратить осо-

бое внимание на дефицит спе-
циалистов по направлениям 
— лекарственный дефицит и 
доступность первичного звена 
здравоохранения. В некоторых 
регионах, например в Красно-
дарском крае, Чеченской ре-
спублике, всего 18 регионов, 
мы наблюдаем снижение коли-
чества амбулаторных отделе-
ний, хотя в целом по стране оно 

выросло на 26%. Прошу мини-
стра здравоохранения обратить 
на это внимание. ФАПы (фель-
дшерско-акушерские пункты. 
— РБК) очень важны, планиру-
ется строительство390 новых 
ФАПов и ремонт 1,2 тыс. име-
ющихся. В малых населенных 
пунктах развивается мобильная 
помощь. Действительно, суще-
ствует дефицит специалистов. 
Одна из ключевых задач в этом 
смысле — повышение уровня 
заработной платы. В целом по 
стране они растут, средняя по 
стране выросла и составляет у 
врачей около 77 тыс. руб.».

о проблемах с 
леКарствами в 

регионах
«Мы видим, что во многих 

субъектах не вовремя органи-
зуются соответствующие про-
цедуры по закупке, нет нала-
женной системы информации 
даже в рамках одного региона. 
Склады завалены лекарствами, 
а потребителям не поступают, 
потому что в распределитель-
ной сети нет этой информа-
ции. Нужно переходить к со-
временным способам работы с 
людьми, например, бережливая 
поликлиника существенно по-
вышает качество обслужива-
ния людей. Руководители реги-
онов должны понимать, в чем 
и где находятся приоритеты. 
Одно дело — строить что-то, 
но другое дело, когда речь идет 
о здоровье и жизни людей».
о мусорной реформе

«Никто раньше не считал, 
сколько стоит вывоз мусора. 
Сегодня никто не хочет, чтобы 
рядом с домом были свалки, 
а значит, мусор приходится 
увозить подальше, а это тоже 
деньги. У нас есть долгосроч-
ная программа по переработке 
мусора, она предусматривает 
строительство 200 комплексов 
по переработке мусора, общий 
объем финансирования — око-
ло300 млрд руб.»

о помощи 
многодетным семьям

«Есть мое поручение: для 
семей с детьми, у которых по-
явился второй и третий ребе-
нок, должна быть обеспечена 
ипотека под 6%. Людям трудно 
решить проблему с банками: 
на 6% не переходят в отноше-
нии кредитов, которые были 
раньше выданы. Это реальная 
ошибка правительства, соот-
ветствующих структур: Мин-

фин не выделил достаточных 
средств банкам. Эта проблема 
должна быть решена по линии 
Минфина и через организацию 
«Дом.РФ».Но ни там, ни там 
проблема не решалась. Еще до 
линии мы переговорили с чле-
нами правительства; в принци-
пе, эта проблема уже решена. 
Минфин выделил необходимые 
ресурсы. Надеюсь, скоро это 
все будет видно на практике».
о поддержКе семей с 

детьми
«Повышение уровня под-

держки семей с детьми до трех 
лет: совсем недавно ввели но-
вую меру поддержки, начали 
выплачивать деньги семьям, 
где появился первый ребенок, 
и она достаточно существен-
ная, в объеме прожиточного 
минимума ребенка в регионе. В 
среднем это сегодня 10,5 [тыс. 
руб.], уже около 11 тыс. руб., 
получают семьи, как говорят, 
по нуждаемости. Сейчас прак-
тически приняли решение, что 
мы будем увеличивать количе-
ство семей, которые получают 
это пособие. С 1 января 2020 
года распространим на те се-
мьи, где два прожиточных ми-
нимума на человека.

От полутора лет до трех 
категория семей получала 50 
руб., и даже звучало мнение, не 
освободить ли бюджет от этих 
выплат. Но с 1994 года эти 50 
руб. обязали платить работода-
телей. Мы искали решение, я 
считаю, оно найдено: мы будем 
выплачивать деньги семьям по 
нуждаемости тоже в размере 
прожиточного минимума ре-
бенка. Не решен только один 
вопрос — каким семьям, с ка-
ким доходом, полтора или два 
прожиточных минимума на че-
ловека, а это 70% семей».

о зарплатах 
чиновниКов

«Представим себе, что ми-
нистр будет получать как ря-
довой работник. Я говорю об 
этом с тяжелым сердцем. Мне 
бы хотелось, чтобы доходы 
рядового работника повыша-
лись. Если мы резко понизим 
зарплату чиновников, они про-
сто разбегутся, мы лишимся 
квалифицированных кадров и 
это в конце концов отразится 
на уровне жизни населения. Но 
разница, конечно, не должна 
быть колоссальной. Меня ино-
гда цепляет, когда я смотрю на 
уровень их доходов».

о давлении на бизнес
«Нельзя злоупотреблять аре-

стами. Можно ли более широко 
использовать в качестве меры 
пресечения залог? Можно. Но 
полностью исключить арест, 
конечно, нельзя. Если богатый 
человек будет бесконечно отку-
паться, простые граждане ска-
жут, что он откупается. Если он 
богатый, значит ему все мож-
но? Одна из самых главных 
проблем сегодня — бесконеч-
ное содержание под стражей. 
Я уже просил Верховный суд и 
Генпрокуратуру скорректиро-
вать сроки. Что касается статьи 
об организации преступного 
сообщества, с этим нужно по-
работать. В Думе должны об 
этом подумать. На сегодняш-
ний день юридическая техни-
ка такова, что под преступное 
сообщество можно подвести 
совет директоров любой орга-
низации, где член совета ди-
ректоров замешан в махинаци-
ях. Это, конечно, должно быть 
скорректировано».

о заКоне об 
осКорблении власти

«В этом законе речь как раз 
не идет о критике власти, она, 
наоборот, должна быть сво-
бодной, люди должны обра-
щать внимание на проблемы. 
Закон направлен на борьбу с 
оскорблениями символов госу-
дарства, а такие факты имеют 
место, и мы не можем не об-
ращать на это внимание. <…> 
Никто не имеет права злоупо-
треблять тем, чтобы ограничи-
вать людей в праве выражать 
свое мнение. Правопримени-
тельная практика должна со-
ответствовать смыслу и значе-
нию этого закона».

об объединении 
россии и белоруссии

«Не стоит вопрос о создании 
единого государства. Речь идет 
о союзном государстве — вве-
дение единой валюты, общего 
парламента. Мы договорились 
с [президентом Белоруссии] 
Александром Григорьевичем 
Лукашенко, что подумаем, что 
нужно реализовать. Уже сдела-
но немало. Но нужно сделать 
еще больше».

о диалоге с 
президентом сШа 

дональдом трампом
«Диалог всегда хорош, всег-

да востребован, и если аме-
риканская сторона проявляет 
к этому интерес, мы готовы к 

этому диалогу — настолько, 
насколько наши партнеры к 
этому готовы. Но мы видим, 
что там происходит во вну-
тренней политике, и даже если 
президент хочет диалога, есть 
и другие институты, к тому же 
он будет оглядываться на тре-
бования предвыборной кампа-
нии. Как только наши коллеги 
будут готовы, мы тоже будем 
готовы, тем более что нам есть 
о чем поговорить в сфере без-
опасности, разоружения, у нас 
скоро заканчивается договор 
СНВ-3».

о ценах на 
авиатопливо

«Цены на билеты — здесь 
ничего хорошего нет, хотя пра-
вительство принимает меры. 
Например, сохранили НДС 
<…> Но есть и другие пробле-
мы, они связаны и с обслужи-
ванием самолета, и проблема 
со стоимостью авиационного 
керосина. Проблема возник-
ла потому, что правительство 
стало осуществлять так на-
зываемый налоговый маневр. 
Чтобы компенсировать компа-
ниям возможные потери и ста-
билизировать рынок, приняли 
решение об обратном акцизе. 
Этого оказалось недостаточно, 
и правительство должно было 
в режиме реального времени 
решать проблемы, связанные 
с ростом цен на топливо. При-
думали еще один механизм: 
компаниям возвращается часть 
недополученных средств. <…> 
Проблема в том, что в эти меры 
стабилизации не включили 
авиационный бензин. Цена в 
прошлом году скакнула на 9,5% 
на билеты, у нас никогда такого 
не было, обычно рост состав-
лял 2% в год. Я разговаривал 
по этому поводу с правитель-
ством, это явное упущение, и 
оно должно быть немедленно 
исправлено».

о расходах на 
оборону

«Не грех вспомнить, чему 
нас древние учили: хочешь 
мира — готовься к войне. Во-
первых, Россия не является 
лидером по расходам на воору-
жение. Нас значительно опере-
жают США, КНР, Саудовская 
Аравия нас обгоняет, Велико-
британия, Франция, и только 
на седьмом месте в абсолют-
ных величинах Россия. Мы, 
наверное, единственная вели-
кая военная держава, которая 
сокращает военные расходы. 
<…> Несмотря на такие скром-
ные расходы, мы не только не 
отстаем, но и обгоняем, <…> я 
имею в виду гиперзвуковую ра-
кетную технику. Вот что у нас 
должно вызывать гордость за 
нашу страну».

о своей реаКции 
на невыполнение 

поручений
«Дело не в границах терпе-

ния, а в том, что нужно добить-
ся результата. Самое простое 
в моем положении — махать 
шашкой, строгие выговоры вы-
носить и т.д. Конечно, в вопи-
ющих случаях это надо делать, 
но я считаю, что если кто-то 
что-то не делает, то в этом и 
моя вина в том числе».

По материалам: «rbc.ru», 
«ussian.rt.com», «lenta.ru», 
«interfax.ru»
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в нем…
Любое образовательное 

учреждение (государствен-
ное, муниципальное, част-
ное) обязано обеспечить ре-
ализацию конституционных 
прав граждан на образование 
и дать качественное образо-
вание. Право на надлежащее 
качество образования закре-
пляется на законодательном 
уровне (ст. 43 Конституции 
Российской Федерации). В 
нашей стране, как и в других 
странах мира, принимаются 
законы в области образова-
ния, необходимые для обе-
спечения правовых основ 
функционирования системы 
образования. Так, в декабре 
2012 года принят Федераль-
ный закон № 273-ФЗ «Об об-
разовании в Российской Фе-
дерации». В силу п. 2 ч. 3 ст. 
28 указанного Федерального 
закона № 273-ФЗ к компетен-
ции образовательной органи-
зации в установленной сфере 
деятельности относится ма-
териально-техническое обе-
спечение образовательной 
деятельности, оборудование 
помещений в соответствии с 
государственными и местны-
ми нормами и требованиями, 
в том числе в соответствии с 
федеральными государствен-
ными требованиями, обра-
зовательными стандартами. 
Прежний закон содержал 
аналогичные требования.

К сожалению, принятие 
законов не гарантирует го-
товность всех образователь-
ных учреждений к осущест-
влению своих функций без 
нарушения действующего за-
конодательства, не всегда эти 
учреждения безопасны.

И сразу примеры из судеб-
ной практики.

Так, в соответствии с Фе-
деральным законом от 04 мая 
2011 года № 99-ФЗ «О лицен-
зировании образовательной 
деятельности» образователь-
ная деятельность подлежит 
лицензированию. Одним из 
условий при осуществлении 
образовательной деятельно-
сти является наличие на пра-
ве собственности или ином 
законном основании зданий, 
строений, сооружений, по-
мещений и территорий, необ-
ходимых для осуществления 
образовательной деятельно-
сти по заявленным к лицен-
зированию образовательным 
программам.

МБОУ МО город Ирбит 
«Школа № 3» на основании 
лицензии, выданной Мини-
стерством общего и профес-
сионального образования 
Свердловской области, осу-
ществляет образовательную 
деятельность по образова-
тельным программам началь-
ного и основного общего об-
разования. При проведении 
проверки, проведенной в 
апреле 2019 года Управлени-
ем по надзору и контролю в 
сфере образования Мини-
стерства общего и профес-
сионального образования 
Свердловской области, было 
выявлено отсутствие у об-
разовательного учреждения 
на праве собственности или 
ином законном основании 
объектов физической куль-
туры - спортивной площадки 
и спортивных сооружений, 

необходимых для реализа-
ции рабочей образователь-
ной программы по учебному 
предмету «физическая куль-
тура», что является наруше-
нием лицензионных требова-
ний.

Постановлением суда 
МБОУ МО г.Ирбит «Школа 
№ 3» признано виновным в 
совершении административ-
ного правонарушения, пред-
усмотренного ч.3 ст. 19.20 
Кодекса Российской Феде-
рации об административных 
правонарушениях (наруше-
ние лицензионных требова-
ний, предъявляемых к ли-
цензиату при осуществлении 
образовательной деятельно-
сти, в том числе связанных 
с обеспечением безопасно-
сти обучающихся, что также 
создает угрозу нарушения 
охраняемых общественных 
отношений), назначено на-
казание в виде администра-
тивного штрафа в размере 75 
000 рублей. В целях предот-
вращения в дальнейшем та-
ких нарушений, которые мо-
гут повлиять на безопасность 
учащихся, судом вынесены 
представления в адрес на-
чальника Управления образо-
ванием МО город Ирбит, гла-
вы МО город Ирбит, главного 
государственного санитарно-
го врача и начальника Отде-
ла надзорной деятельности 
и профилактической работы 
МО город Ирбит, Ирбитского 
МО и Байкаловского МО.

И это не единичный слу-
чай.

Постановлением от 
06.11.2018 г. судом была при-
остановлена деятельность 
объекта деятельности – ме-
дицинский блок МБОУ МО 
г. Ирбит «Средняя общеоб-
разовательная школа № 1», 
сроком на 90 дней.

Было установлено, что при 
проведении Роспотребнадзо-
ром по Свердловской области 
проверки в школе № 1 выяв-
лены следующие нарушения: 
отсутствие лицензии на ме-
дицинскую деятельность и 
заключения о соответствии 
санитарным правилам зда-
ний, строений, сооружений; 
недостаточность помещений 
медицинского назначения; 
имеющиеся помещения ме-
дицинского назначения не 
соответствуют требованиям 
по площади; в процедурном 
кабинете умывальник не обо-
рудован смесителем с локте-
вым (бесконтактным, педаль-
ным и прочим не кистевым) 
управлением; не оборудова-
на вытяжная вентиляция с 
механическим побуждением 
в помещениях медицинского 
назначения, где осуществля-
ется хранение и приготов-
ление дезинфицирующих 
растворов; отсутствие есте-
ственного освещения в каби-
нете приема пациентов.

Вспоминается еще один 
стишок – «Школа наша - дом 
второй, но опасный он по-
рой». Хочется, чтобы дети 
учились в школах, где со-
блюдаются все требования и 
условия, предусмотренные 
законодательством.

Светлана Спирина,
помощник председателя 

суда

ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÀß 
ÊÀÄÀÑÒÐÎÂÀß ÎÖÅÍÊÀ:

ÊÀÊ ÈÑÏÐÀÂÈÒÜ ÎØÈÁÊÈ
Управление Росреестра по 

Свердловской области (Управ-
ление) и филиал ФГБУ «ФКП 
Росреестра» по Уральскому фе-
деральному округу (филиал Фе-
деральной Кадастровой палаты) 
рекомендует гражданам ознако-
миться с предварительными ре-
зультатами расчета определения 
кадастровой стоимости объектов 
недвижимости.

На территории Свердловской 
области подходит к завершению 
первый этап проведения госу-
дарственной кадастровой оценки 
зданий, сооружений, помещений, 
машино-мест, объектов незавер-
шенного строительства, единых 
недвижимых комплексов, пред-
приятий как имущественных 
комплексов и иных видов объек-
тов недвижимости (за исключе-
нием земельных участков) по со-
стоянию на 01 января 2019 года.

Предварительные результаты 
расчета определения кадастро-
вой стоимости размещены на 
сайте Росреестра (https://rosreestr.
ru/), в разделе «Деятельность» — 
«Кадастровая оценка» — «Фонд 
данных государственной када-
стровой оценки».

По кадастровому номеру объ-
екта недвижимости можно озна-
комиться с предварительными 
расчетами кадастровой стоимо-
сти, сведениями о характеристи-
ках объекта на дату проведения 
оценки, статистической моделью 
и ценообразующими факторами, 
использованными при расчете 
стоимости.

Полностью с проектом Отче-
та об определении кадастровой 

стоимости можно ознакомиться 
на официальном сайте Бюджет-
ного учреждения (http://cgko66.
ru) в разделе «Документы» – 
«Документы в соответствии с п. 
8 ФЗ-237 «О государственной ка-
дастровой оценке».

Результаты расчета кадастро-
вой стоимости нежилых зданий, 
многоквартирных домов, инди-
видуальных жилых домов, еди-
ных комплексов недвижимости, 
сооружений содержатся в файле 
«П7 Результаты определения ка-
дастровой стоимости затратным 
подходом.zip».

Результаты расчета кадастро-
вой стоимости жилых и нежи-
лых помещений, машино-мест, 
объектов незавершенного строи-
тельства содержатся в файле «П8 
Результаты определения када-
стровой стоимости сравнитель-
ным подходом.zip».

Если правообладатель не со-
гласен с результатами, и считает, 
что стоимость в ходе проведения 
массовой оценки, определена 
неверно, для выявления или ис-
правления ошибки, допущенной 
при массовом определении када-
стровой стоимости, необходимо 
обратиться в ГБУ СО «Центр ка-
дастровой оценки».

В соответствии со статьей 14 
Закона о кадастровой оценке за-
мечания к промежуточным от-
четным документам предостав-
ляются в Бюджетное учреждение 
любыми заинтересованными ли-
цами в течение пятидесяти дней 
со дня их размещения в фонде 
данных государственной када-
стровой оценки.

Подать замечания к промежу-
точным отчетным документам 
можно до 1 августа 2019 года, 
следующими способами:

— лично в Бюджетное учреж-
дение по адресу: Свердловская 
область, город Екатеринбург, 
улица 8 Марта, дом 13, подъезд 
3, 6 этаж, кабинет 617;

— почтовым отправлением по 
адресу: 620014, Свердловская об-
ласть, г. Екатеринбург, ул.8 Мар-
та, д. 13, Подъезд № 3, этаж 6, 
кабинет № 617;

— в виде электронного до-
кумента на адрес электронной 
почты Бюджетного учреждения: 
deklar@cgko66.ru.

К замечаниям могут быть 
приложены документы, под-
тверждающие наличие ошибок, 
допущенных при определении 
кадастровой стоимости, а также 
декларация о характеристиках 
объекта недвижимости по состо-
янию на 01.01.2019. Форма де-
кларации, образцы ее заполнения 
размещены по ссылкам: http://
cgko66.ru/документы, http://
mugiso.midural.ru /Деятельность/
Земельные отношения

Замечания к промежуточным 
отчетным документам, не соот-
ветствующие требованиям, уста-
новленным статьей 14 Закона о 
кадастровой оценке, не подлежат 
рассмотрению.

Для оперативных ответов по 
вопросам предварительной када-
стровой оценки объектов капи-
тального строительства можно 
позвонить по телефону «Горячая 
линия» +7 (343) 311-0066 (доб.) 
248.

ÏÅÐÅÂÎÄ ÆÈËÛÕ 
ÏÎÌÅÙÅÍÈÉ Â ÍÅÆÈËÛÅ:

ÊÀÊ ÂÎÑÏÎËÜÇÎÂÀÒÜÑß ÍÎÂÛÌÈ ÏÐÀÂÈËÀÌÈ
Изменения усложнят жизнь 

тем, кто хочет организовать 
предпринимательство в квар-
тире жилого дома, но помогут 
защитить интересы собственни-
ков жилья.

С 9 июня 2019 года в России 
вступил в силу закон 116-ФЗ 
о порядке перевода жилых по-
мещений в нежилые, который 
уже прозвали «законом о неже-
лательных соседях». Документ 
принят Госдумой и подписан 
президентом Владимиром Пути-
ным 29 мая.

Как изменился порядок пере-
вода жилых помещений в нежи-
лые и как провести эту процеду-
ру по новым правилам.

Раньше жильцы нередко жа-
ловались на шум, посторонние 
запахи, неприятное соседство и 
постоянный трафик посторон-
них людей в подъезде. Закон 
разработан Минстроем России 
с целью предотвратить нару-
шение прав жителей много-
квартирных домов, в подъездах 
которых часто открываются ма-
газины, кафе, хостелы и другие 
предприятия сферы услуг. В то 
же время он существенно ус-
ложняет возможность перевода 
жилых помещений в нежилые 
для предпринимателей.

Ужесточение правил пере-
вода, в том числе, связывают с 
резонансным законом о запрете 
на размещение хостелов в квар-
тирах, который вступает в силу 

1 октября 2019 года.
До последнего времени пред-

приимчивым гражданам для 
изменения статуса помещения 
с жилого на нежилое было до-
статочно получить соответству-
ющее разрешение органа мест-
ного самоуправления. Сегодня 
коммерческое использование 
квартиры можно будет осу-
ществлять только с письменно-
го согласия соседей, остальные 
жители выражают свое мнение 
на общем собрании. Поэтому 
предпринимателям для перевода 
потребуется подать не только за-
явление о переводе назначения, 
его технический план и согласо-
вать перепланировку (установку 
нового входа), но и получить 
подписи всех жильцов примы-
кающих квартир и результаты 
голосования на собрании соб-
ственников жилья.

Новые правила разбива-
ют жильцов многоквартирно-
го дома (МКД) на две группы 
влияния. «Первая группа — не-
посредственные соседи, чьи 
квартиры примыкают к пере-
водимому помещению, в том 
числе сверху и снизу. Вторая — 
остальные жители дома».

Законопроект устанавлива-
ет разные условия для кворума 
общего собрания и для принятия 
решения. Теперь они зависят от 
количества подъездов в доме. 
Для кворума собрания надо од-
новременно выполнить два ус-

ловия: участие в собрании двух 
третей голосов от общего коли-
чества собственников, живущих 
в подъезде, в котором находится 
переводимое помещение. Вто-
рое — участие в собрании не 
менее 50% голосов от общего 
количества в доме. Для приня-
тия решения достаточно просто-
го большинства (более 50%) от 
общего количества голосов со-
брания и от общего количества 
голосов жителей «проблемного» 
подъезда.

В домах с одним подъездом 
для кворума собрания требуется 
не менее двух третей голосов от 
общего количества собственни-
ков в доме, а для принятия реше-
ния — простого большинства от 
общего количества участников 
собрания. Решение общего со-
брания имеет высшую силу по 
отношению к другим решениям 
собственников. Поэтому даже 
если собственники квартир, 
прилегающих к переводимому 
помещению, дадут свое согла-
сие на его перевод в нежилой 
фонд (читай — под коммерче-
ское использование), то общее 
собрание может не позволить 
это сделать.

У жильцов МКД появился 
надежный инструмент защиты 
от нежелательного соседства. 
Они теперь легко могут забло-
кировать желание бизнесменов 
открыть в их доме пивную или 
магазин. 
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